

## Se quedará en el Gobierno

# Por qué Maya Fernández no quiere ser candidata al Congreso



CLAUDIO CORTÉS

Alex von Baer

**L**a frase con la que la ministra Maya Fernández (Defensa) contó a los otros ministros socialistas y la presidenta del PS Paulina Vodanovic que no pretendía postular al Congreso el próximo año, hace unos días en una cena en la casa de la timonel, dejó espacio a una serie de rumores más allá de sus propias palabras: “Estoy en otra etapa de mi vida”, les dijo a los presentes la expresidenta de la Cámara de Diputados, frase que ha repetido luego a otros.

De ese modo, el PS se quedó se terminó de quedar sin sus principales figuras por las que apostaba para que salieran al Parlamento, luego de que Manuel Monsalve cayera en desgracia por la denuncia por violación, y que el ministro Álvaro Elizalde optase también —afirman desde su entorno— por permanecer en el gobierno del Presidente Boric.

Casi desde el inicio del gobierno, a Fernández se le había barajado en el PS para asumir el cupo que dejaría en el Senado por Valparaíso su tía Isabel Allende, aunque también evaluaba volver a ser diputada por Ñuñoa y Santiago: sucedía —explica un cercano y dirigentes del PS— que las encuestas en la Quinta Región tampoco eran categóricamente favorables a ella. Indistinto de eso, teniendo la opción de volver a su antiguo distrito de la Cámara para emprender luego una senatorial por la RM en 2029, Fernández declinó competir: la explicación que dio a varios dirigentes —según afirman al menos 3 PS que han hablado con ella— es que no deseaba retornar al Congreso, pues el poder ver desde afuera el funcionamiento del Congreso (fragmentado y polarizado) le ha dejado dudas de que se puedan desde ahí adentro “conse-

guir cosas en política”.

Otro de esos dirigentes agrega, además, que un motivo fuerte fue su apego a la administración Boric, proyecto por el que se la jugó desde el inicio, incluso a contrapelo de su partido el PS: en 2021, Fernández desistió de un cupo al Senado y luego apoyó la candidatura de Boric.

Y además, en el oficialismo rondan otras versiones de su decisión: fuentes de La Moneda aseguran que optó por quedarse en el Gobierno por temor de que en algún minuto el partido prefiriera dejarla sin un cupo parlamentario, por la cercanía política que en algún minuto tuvo con Monsalve (ambos eran líderes de la disidencia PS). Y una alta fuente PS asegura, mientras, que Fernández habría echado a correr que no iba a competir al Congreso como una forma de blindarse ante la opción de que Boric la removiese para disponer del cupo en Defensa como espacio para proteger a Carolina Tohá, en el caso de que hubiese sido necesario sa-

**Ministra se quedó porque no quiere volver al Congreso y quiere llegar al fin del gobierno de Boric, aunque también otros cálculos la habrían hecho dudar.**

carla de Interior.

Más allá de esos trascendidos, una fuente socialista afirma que la ministra habría optado por quedarse, en la medida que el mandatario la ratifique, pues le interesaría continuar el trabajo llevado a cabo en el ministerio y terminar los 4 años. “Implementó el despliegue de las FF.AA. en Estados de Excepción, los 50 años del Golpe, se ha mantenido en 50% de evaluación, cultivó una relación con los Comandantes en Jefe, no quería dejar todo eso, y quedan pendientes”, explica un dirigente PS.

Por lo pronto, tanto sus cercanos como la directiva del PS afirman tener la información de que la decisión de la ministra es definitiva. Quedan 10 días para el plazo final, pero un cercano a ella afirma: “Se supone es definitivo, pero con ella nunca se sabe”.